
自從進了義大利文系念書之後，心裡就想著總有一天一定要帶著所學的東西去義大利

看看。所以大學畢業之後我沒有馬上步入社會去上班，其中一個原因也是因為心裡沒有

明確的目標想要做什麼，加上很多人都說語言只是一種工具，於是就下定決心到義大利

念品牌管理的研究所。大家都知道義大利是時尚出名的國家，但是那時候對時尚這個領

域的了解還沒有那麼深，只想著先唸看看，邊讀書邊體驗這個國家的所有一切，之後畢

業再說。一開始在選擇學校的時候，我不是依據學校去選的，而是城市，當時有兩個選

擇，一個是佛羅倫斯，一個是米蘭，我後來是選擇前者。很多人都說時尚之都是米蘭，為

什麼不選擇那裡，對我來說我個人偏好小城市，而且一開始是抱著要在這體驗生活的想

法而來的，因此想選擇一個文化比較濃厚的城市居住，也幸好最後是選擇佛羅倫斯，因

為現在在米蘭工作，這樣才有機會體驗到兩個截然不同的城市生活。

我是念佛羅倫斯的Polimoda的時尚品牌管理碩士，因為私立的學校，所以是一年的碩

士制，但是實際上課程只有九個月後三個月是實習。因為課程只有九個月所以可想而知

整個九個月是非常緊湊繁忙的，加上是碩士班，要學的東西非常多也非常繁重。那時候

我們班上總個有21個學生，來自世界各個不同的地方，在自我介紹的時候幾乎每個人都

有時尚的背景，對時尚也有一定的了解，只有我算是完全空白的來上課，唯一跟這個國

家有連結的點就是會義大利文。我還記得每當要做一個報告的時候，我都要先去查教授

要求我們做的這個理論是什麼再開始用這個理論去分析一個牌子，雖然花的時間要比

別人還要長，而且也有一定的壓力，但是做出來的成果讓我很滿足，有一種我又多了解

一個品牌了，我又多知道了一個東西了，最重要的是我自己分析出來的。就這樣累積做

了很多，慢慢地認識了越來越多的牌子，知道了很多背後的品牌故事還有它的文化背景

，不會再只是知道“喔它是很貴的牌子” “這個牌子包包很有名”。

畢業了之後，心裡想至少要在這裡有工作經驗，畢竟唸了這個不在這裡工作一段時堅

覺得有點浪費，加上回台灣工作的話市場也沒有這麼大，於是就抱著一定要找實習的決

心在找。但是在找工作的過程中並不是那麼順利，尤其是這裡的工作不是普通的難找再

加上我們是外國人，有簽證的問題，很多公司其實不太願意給我們機會。在這期間我投

了將近有上百封的履歷，幾乎已經是不挑職位的在投，還是沒有聽到好消息。在開始投

台灣那邊的工作跟準備要回去的時候，我接到了Bottega Veneta總部的人資打電話給我

，接下來就好像好運跟著我一樣，陸續接到了一些大品牌的面試通知，像是LV和
Tiffany。最後我選擇了BV，因為考慮到是去他們的總部上班，加上是在米蘭，搬家比較

不會有太大的問題，最重要的是我很喜歡這個牌子。到目前為止已經在BV工作了快一

年，前面六個月是實習，最近也已經跟公司簽了正式員工的合約。這將近一年內已經參

加了兩場時裝秀，從第一場的興奮緊張到第二場的漸漸克服，慢慢的了解整個時尚產業

的運作，也看到了一場時裝秀的籌備是怎麼樣，對於我來說是充滿新鮮感的，也是一個

我從來都沒想過會進到的職場。在時尚產業工作看起來好像很酷很有趣，但其實壓力也

是非常大的，像是時裝周快到的時候，就會需要加班到晚，到了秀當天更是不用說，整

個是非常緊繃，會有很多嘉賓，明星到場觀秀，是幾乎不容許出錯的，而這樣的時候一

年有兩週要度過。還有因為每一季都需要推出一系列新的東西，所以說這整個行程也是

非常緊湊，幾乎是馬不停蹄的在工作。不過到目前為止我還是很喜歡這份工作，很有熱

忱的，尤其在唸了跟時尚有關的課程，有了一定的了解之後，看到自己所學的東西發生

在自己眼前還是覺得很不可思議。



最後想說的是，心裡有什麼想做的事去做就對了，像是我從來都沒想過我可以進BV工
作，但現在我已經在這裡，也慢慢在步上軌道了。不要抱持著怎麼可能會是我的心態，

只要堅持下去一定會有結果的！


